

sera censée comprendre tout le territoire actuellement compris dans la desserte des autorités ecclésiastiques de la paroisse des Trois-Rivières, y comprises les diverses concessions sur le fleuve Saint-Laurent, et en arrière de ces concessions, jusqu'au territoire compris dans la desserte de la paroisse de la Pointe du Lac et jusqu'au fief St. Etienne.

**MOINS :** *Cette partie comprise dans la municipalité de St-Etienne des Grès, par proclamation du 14 avril, 1859.*

### La paroisse de St-Paul de Lavaltrie ou Conversion St-Paul.

Proclamation du 27 août, 1835.

La paroisse devra comprendre une étendue de territoire d'environ une lieue et demie de front, sur environ trois lieues de profondeur, bornée au nord-ouest, au canton de Kildare; vers le sud-est, à la ligne nord-ouest de la paroisse de St-Antoine de la Valtrie, ainsi désignée dans le décret ecclésiastique pour l'érection de la dite paroisse en date du vingt-deuxième jour de juin 1835; vers le nord-est, à la ligne seigneuriale de Lanoraie; et vers le sud-ouest, à la ligne seigneuriale de Saint-Sulpice.

PROCLAMATION DU 18 JUIN 1845.

**MOINS :** *Cette partie comprise dans St-Charles Borromée, par proclamations des 16 et 18 juin, 1845*

**MOINS :** *Cette partie comprise dans St-Liguori, par 18 Vict. ch. 100, sec. 33, par. 11.*

### La municipalité de Valcartier.

Détachée de St-Ambroise de la Jeune Lorette.

Comprendra l'étendue de territoire communément appelée la paroisse de St-Gabriel de Valcartier, ou cette partie de la seigneurie de St-Gabriel et du fief St-Ignace qui ne se trouve pas comprise dans les limites de la paroisse de St-Ambroise de la Jeune Lorette.

Décret du 24 décembre, 1864.

Toute cette partie des fiefs St-Gabriel et St-Ignace, reconnue appartenir à la paroisse de St-Gabriel de Valcartier, est détachée de la paroisse de St-Ambroise et est érigée ainsi que le reste de la profondeur des dits fiefs en titre de paroisse sous le nom de St-Gabriel

be understood to comprise all that tract of country now being within the ministration of the ecclesiastical authorities (desserte) of the parish of Three Rivers, including the several concessions upon the St. Lawrence, and in the rear of such concessions, up to the tract comprised within the ministration (desserte) of the parish of Pointe du Lac, and as far as the fief St. Etienne.

**MINUS :** *That part comprised in the municipality of St. Etienne des Grès, by proclamation of the 14th April, 1859.*

### The parish of St. Paul de Lavaltrie or Conversion of St. Paul.

Proclamation of the 27th August, 1835.

The parish to comprise an extent of territory of about 1½ league in front by about 3 leagues in depth; bounded on the north-west by the township of Kildare; towards the south-east, by the north-west line of the parish of St. Antoine de Lavaltrie, as designated in the ecclesiastical decree for the erection of the said parish dated the 22th day of June 1835; towards the north-east, by the seigniorial line of Lanoraie; and towards the south-west, by the seigniorial line of St. Sulpice.

PROCLAMATION OF THE 18TH JUNE 1845

**MINUS :** *That part comprised in St-Charles Borromée, by proclamations of the 16th and 18th June, 1845.*

**MINUS :** *That part comprised in St. Liguori by 18 Vict. ch. 100, sec. 33, par. 11.*

### The municipality of Valcartier.

Detached from Ft. Ambroise de la Jeune Lorette.

Shall comprise the tract commonly called the parish of St. Gabriel de Valcartier, or so much of the seignior of St. Gabriel and fief St. Ignace as is not included within the parish of St. Ambroise de la Jeune Lorette.

Decree of the 24th December, 1864.

All that part of the fiefs St. Gabriel and St. Iguace known to belong to the parish of St. Gabriel de Valcartier, is detached from the parish of St. Ambroise and is erected together with the balance in depth of the said fiefs as a parish under the name of St.